

La narse de Nouvialle, un lieu naturel ?

Vous vous en doutez bien, car la narse de Nouvialle a de très forts enjeux ornithologiques. Il s'agit d'un des principaux secteurs de halte migratoire (printemps et automne) d'Auvergne.

La narse c'est un ensemble de prairies naturelles humides à marécageuses qui peuvent être temporairement inondées. C'est notamment ces variations du niveau d'eau qui permettent l'installation de plusieurs types de végétation et qui font la richesse du site.

150
espèces
d'oiseaux
dont **80**
protégées



Le site est doublement classé comme sites Natura 2000 et donc reconnu par l'Union Européenne, pour la biodiversité exceptionnelle qu'il accueille.

7 espèces font l'objet d'un PNA (Plan National d'Action)

Ces Plans Nationaux d'Actions (PNA) ont pour objectif de restaurer et maintenir des populations ainsi que les habitats rares et menacés à l'échelle nationale. Ils sont financés par les services de l'État.

le Courlis cendré : emblématique de la Planèze de Saint-Flour, dont les populations nicheuses sont en forte régression au niveau national. La narse de Nouvialle est un des rares secteurs en Auvergne où l'espèce continue de se reproduire.

la Loutre d'Europe : ce mammifère présent sur la zone humide, fait des cours d'eau de la narse son terrain de chasse.

Crapaud calamite : une espèce protégée et menacée mais encore bien présente sur la narse de Nouvialle avec plusieurs milliers d'individus.

Pie-grièche grise, Busard cendré, Hibou des marais, Triton crêté, Azuré des mouillères

le Flûteau nageant : petite plante rare et protégée très sensible à la dégradation de la qualité de l'eau. Elle est présente sur la narse avec les plus grandes densités connues sur la Planèze de Saint-Flour.

